

Assemblée générale de la Confédération internationale des anciens de l'ENA et de l'INSP

Déclaration adoptée par les associations réunies

Le 15 octobre 2022 à Montréal

Réunies au Québec, sous les auspices de l'Association québécoise des anciens élèves de l'ÉNA (AQUAÉNA) pour son Assemblée générale annuelle de la Confédération des associations nationales des anciens élèves de l'ENA, les associations de la Confédération déclarent que :

Bien qu'elle regrette toujours le changement de nom de l'école, tel qu'exprimé dans la déclaration de Rouen du 9 octobre 2021, la Confédération prend acte de la volonté du gouvernement français d'améliorer le volet international de l'ENA, dans sa transition vers l'INSP, et des moyens concrets mis en place pour mobiliser son réseau international et pour renforcer son attractivité pour les candidats internationaux.

Nous espérons que cette transformation de l'ENA en INSP, qui vise entre autres à accroître son rayonnement international, permettra des échanges croisés des meilleures pratiques entre nos différentes traditions administratives, favorisant ainsi l'innovation. Le développement des relations entre la Confédération des anciens élèves et l'INSP assurera également la pérennité des liens entre la France et ses diplômés internationaux, ainsi que le rayonnement de la Francophonie que nous avons en partage dans le monde.

Nous sommes satisfaits de voir inscrits dans la Feuille de route du Premier ministre Jean Castex, remis à la Directrice de l'INSP le 28 janvier 2022, l'Axe 5 : *Accroître le rayonnement international de l'INSP* et plus spécifiquement l'Action 14 : *Mobiliser le réseau des anciens élèves internationaux*.

Nous félicitons à cet égard la nouvelle directrice de l'INSP, Mme Maryvonne Le Brignonen, qui dès sa nomination a rencontré l'ensemble des associations de la Confédération pour échanger avec eux au sujet des aspects internationaux de la réforme. Ses premières décisions ont permis de traduire cette ambition dans la pratique quotidienne, avec notamment le rétablissement de la direction des relations internationales, animée par Frédéric Rauser, le recrutement en septembre 2022 d'une chargée d'animation du réseau des anciens élèves internationaux, les partenariats universitaires à l'international et aussi, l'augmentation du taux d'élèves internationaux dans les promotions, et ce grâce au renforcement du budget consacré à ces actions.

Nous, anciens élèves de l'ENA, qui avons choisi d'étudier et de nous familiariser avec le modèle d'administration français lors de notre cursus de formation, sommes également fiers de contribuer activement au projet de développement international de l'INSP. Nous avons bien noté, à cet effet, la volonté exprimée par l'INSP de faire de la Confédération un partenaire incontournable dans le processus de prise des décisions relatives aux aspects internationaux de la transformation de l'ENA en INSP.

Pour pleinement jouer notre rôle de partenaire constructif pour les décisions à venir, nous avons décidé de réformer la gouvernance de la Confédération en modifiant ses statuts et en créant un conseil d'administration doté d'une nouvelle gouvernance, composée du président et de deux vice-présidents, appuyés par un trésorier et un secrétaire général. La Confédération s'assure ainsi dorénavant d'un appui soutenu au président en poste, d'une meilleure continuité dans sa gouvernance et d'une capacité d'action considérablement accrue. Nous avons d'ailleurs profité de ces modifications à nos statuts pour changer le nom de la Confédération, qui s'appelle maintenant, la « Confédération internationale des anciens de l'ENA et de l'INSP », actant l'accueil dans nos associations des jeunes anciens de l'INSP.

Nous sommes également heureux du partenariat conclu avec Acteurs Publics, 1er média en audience qualifiée sur les membres du gouvernement, les élus et les cadres supérieurs des trois fonctions publiques en France. Ce

partenariat nous permettra de donner une plus grande visibilité à nos initiatives, à commencer par le grand colloque du 14 octobre 2022 sur les défis que doivent relever les administrations publiques en matière de cybersécurité, de gestion des changements climatiques et de parité femmes-hommes, organisé par l'AQUAÉNA dans le cadre de la Confédération tenue au Québec.

Nous sommes également prêts à nous mobiliser, chacun dans nos pays, à la construction de partenariats académiques forts reposant sur une excellente connaissance réciproque des différentes composantes de chaque institution et, tout particulièrement, sur l'établissement de collaborations pédagogiques pérennes.

Note : La Confédération internationale des anciens de l'ENA et de l'INSP regroupe en plus de l'association française (SERVIR), 44 associations-pays rassemblant plus de 11 000 anciens issus de plus d'une centaine de pays dans le monde. Elle constitue un réseau unique de coopération entre les États et est un vecteur dynamique, important et attractif de la Francophonie.

L'ENA, qui s'est transformée au 1^{er} janvier 2022 en l'INSP (Institut national du service public), est une institution de référence qui se distingue dans l'univers compétitif de la formation des décideurs sur la scène internationale.

LISTE DES ASSOCIATIONS ÉTRANGÈRES MEMBRES DE LA CONFÉDÉRATION

1	ALLEMAGNE	23	IRLANDE
2	ARGENTINE	24	ITALIE
3	AUSTRALIE	25	JAPON
4	AUTRICHE	26	LIBAN
5	BENIN	27	MADAGASCAR
6	BRÉSIL	28	MALI
7	BULGARIE	29	MAROC
8	CAMEROUN	30	MEXIQUE
9	CANADA	31	NORVÈGE
10	CHINE	32	PAYS-BAS
11	COLOMBIE	33	QUÉBEC
12	CONGO	34	RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO
13	CORÉE	35	RÉPUBLIQUE TCHÈQUE
14	CÔTE D'IVOIRE	36	ROUMANIE
15	CROATIE	37	RUSSIE
16	EGYPTE	38	SÉNÉGAL
17	ESPAGNE	39	SLOVAQUIE
18	FINLANDE	40	TCHAD
19	GABON	41	TUNISIE
20	GRANDE-BRETAGNE	42	ENA AFRIQUE
21	GRÈCE	43	ASSOCIATION DES ANCIENS ÉLÈVES RÉSIDENT À BRUXELLES ET À LUXEMBOURG
22	HONGRIE	44	ASSOCIATION DES ANCIENS ÉLÈVES COMMUNAUTAIRES EN POSTE À PARIS